

tition est telle au sujet de cet arbre précieux, qu'il est strictement défendu de l'employer à aucun autre usage, les insulaires ayant la ferme croyance que si on le faisait, cette infraction à la loi serait suivie de la mort de quelque individu. L'usage que tant d'autres habitans de l'Océan pacifique font de son fruit pour engourdir les poissons, paraît tout-à-fait inconnu ici.

Le Scævola, (*Scævola Kœnigii*), *Noëtt*, est plutôt un arbrisseau qu'un arbre; il embellit extrêmement les rivages de ces îles par le vert brillant de son feuillage. Les fleurs, quoique assez petites et blanches, sont très-recherchées pour des couronnes. Les jeunes branches contiennent dans leur intérieur une moëlle semblable, sous plus d'un rapport, à celle que nous tirons de nos sureaux et de nos tourne-sols; elle est usitée pour servir de moxa qu'on emploie de préférence pour ces marques sur les épaules et sur la gorge, que j'ai comparées plus haut à celles de la vaccine. Dans les troncs et les branches plus avancées le bois s'endurcit pourtant, et devient d'une grande solidité; il sert à tous les usages auxquels le bois des arbres les plus précieux est employé, lorsque sa dimension le permet, particulièrement pour ces haches dont les manches se composent de deux pièces, comme je l'ai déjà mentionné.